

Banco Mundial, en proceso de modernización: Jim Yong Kim (El Financiero 12/04/12)

Banco Mundial, en proceso de modernización: Jim Yong Kim (El Financiero 12/04/12) Ivette Saldaña Jueves, 12 de abril de 2012 Dejar que la voz de países emergentes se escuche más fuerte, el reto. Necesario, disminuir la carga burocrática en el organismo. No hay una solución para todos los países, pero sí lecciones. - EL BM DEBE DAR MÁS VOZ A EMERGENTES El Banco Mundial (BM) está en un proceso de modernización, en el que poco a poco hay cambios, aunque se requiere que la voz de los países emergentes sea más fuerte al interior de la institución, además de hacer que las decisiones sean más efectivas y disminuir la carga burocrática. Para el candidato estadounidense a dirigir el Banco Mundial, Jim Yong Kim, éste "se mueve hacia una muy buena dirección" dentro de un complicado mundo, ya que se incrementa la participación de las naciones emergentes. Rechazó hablar de la situación económica mundial actual y dijo que como aspirante a dirigir ese organismo financiero internacional escucha propuestas, pero él no está haciendo sus planteamientos de manera abierta. De cualquier forma, anotó, luego de sus visitas a los diferentes países emergentes se ha tenido la coincidencia de que al interior del BM se requiere una voz más fuerte de esas economías y "esa idea la apoyo". En entrevista exclusiva durante su visita a México explicó que después de trabajar, visitar y estudiar sobre diversos países emergentes, le queda claro que no hay una solución para todos, pero sí que hay lecciones que se pueden replicar. Citó como ejemplo el programa para combatir la pobreza en México, el cual estudió y reconoció como bueno para impulsar la mejoría de la población. Una de sus aportaciones al Banco Mundial será que como médico busca la evidencia de que los proyectos funcionen, mientras que como antropólogo sabe que cada contexto, comunidad y persona es muy diferente, y que las soluciones no tienen que ajustarse a la población por igual. Elección transparente Sobre el hecho de que por los regular el Fondo Monetario Internacional (FMI) queda en manos de un europeo y el BM de un estadounidense, Jim Yong Kim afirmó que él es parte "de la elección más transparente" y que los méritos con que cuenta lo harán ganar el cargo. "Ésta es la primera vez que hay tres candidatos a la presidencia del Banco Mundial, y el Consejo tomará la decisión." Jim Yong Kim, de origen coreano y nacionalizado estadounidense, comentó que realizó una gira por diversos países para presentar su candidatura, dar a conocer sus capacidades y su experiencia. Destacó que tiene más de 20 años trabajando con países emergentes como México, Perú y África, y sabe cuáles son sus dificultades. Además, siendo antropólogo y médico, ambas profesiones le permiten tener una visión más completa de los problemas, a lo cual se agrega su trabajo en países en desarrollo donde apoyó la mejora de las condiciones de vida de las personas y las comunidades. Negó que el BM actúe con paternalismo o como el gran papá, sino que todo lo toma con extrema seriedad. La institución internacional está en un proceso de cambio, pero hay que estar seguros de que esa modernización signifique mejoras, porque "no todos los cambios son mejoras. "Debe asegurarse que el Banco Mundial mejore, pero no porque esté mal, sino para mejorar", a fin de que se termine la burocracia y sea más eficaz y efectivo en los apoyos a los países.